

## Categoría: Desarrollo Infantil Temprano

Calificación	Entidad postulante	Título de la Postulación
Ganador	Seguro Social de Salud (EsSalud)	Fortaleciendo el Proceso de la Lactancia Materna Exclusiva en el servicio de Neonatología del Hospital II LNC Luis Negreiros Vega – Callao
<b>Descripción</b>		
<p>El Hospital II Luis Negreiros Vega del Callao es el segundo a nivel nacional con mayor número de nacimientos en Essalud. Durante la pandemia COVID – 19, se incrementaron las complicaciones del recién nacido por el uso desmedido de fórmulas infantiles: los recién nacidos por cesáreas antes de su primera hora de vida eran separados de su madre, con indicación médica para la ingesta de fórmula infantil al total de nacidos. El tiempo prolongado de la madre en área de recuperación impedía iniciar la lactancia precoz tanto en partos por cesárea como en partos normales.</p> <p>Frente a ello, se conformó un equipo de mejora y buenas prácticas integrado por enfermeras especialistas en neonatología, en gestión y un médico pediatra con el fin de implementar un adecuado proceso de la lactancia materna exclusiva relacionado a las buenas prácticas y mejora continua del recién nacido.</p> <p>A través de la metodología de Mejora de procesos: Planificar, Hacer, Verificar y Actuar (PHVA); se realizó un diagnóstico en donde se identificó un inadecuado proceso e incumplimiento de la Lactancia Materna Exclusiva, por lo que se elaboraron y actualizaron formatos de monitoreo neonatal para el registro en las historias clínicas, que incluyen indicadores de calidad y de proceso para la evaluación. Así mismo, se elaboraron Guías de intervención de Calostroterapia, Mama Canguro, Contacto Piel a Piel (CPP) con carácter oficial que fueron socializadas con el equipo de salud del servicio. Las buenas prácticas fueron aplicadas en las áreas de parto, alojamiento conjunto (hospitalización de la madre y el recién nacido) y en la unidad de cuidados intensivos o intermedio.</p> <p>Se implementó una marcha de la sensibilización, capacitación y seguimiento de forma progresiva y significativa al equipo de salud en las distintas áreas. Para el seguimiento del recién nacido en condición de alta, se brindó el soporte en consejería de lactancia materna por teléfono y/o vía WhatsApp a las madres; y se conformó una base de datos del grupo de madres.</p> <p>Así mismo, se conformó el comité de Lactancia Materna del Hospital para la Integración de los procesos de gestión y fortalecimiento oficial del Plan de trabajo</p> <p>Finalmente, se gestionaron alianzas estratégicas con otras entidades e instituciones locales para incrementar la visibilidad y generar el ambiente seguro de los recién nacidos que acuden al Hospital por ser el primer hospital referencial a nivel del Callao en atenciones de nacimientos.</p> <p><b>Principales resultados:</b></p> <p><b>Año 2023:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>El 50% de recién nacidos por parto vaginal ejecutan el contacto piel a piel logrando el inicio temprano y efectivo, cumpliendo los 20 minutos de relación madre hijo.</li> <li>El 40% de recién nacidos por cesárea (centro quirúrgico). reciben calostro materno en la primera hora de vida lo que genera protección inmunológica de por vida.</li> <li>El 100% de las madres reciben educación y consejería sobre las ventajas y beneficios de extracción.</li> <li>El 100% de recién nacidos prematuros se protege con la técnica de mama canguro.</li> <li>El 60% de recién nacidos reciben seguimiento y monitoreo de forma virtual y telefónica al alta hospitalaria.</li> </ul>		